
幻の新座市議会報告第217弾！

7月の川掃除のメンバーです。毎月本当
に頑張る仲間達に感謝！感謝です！
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2022年8月31日発行食の安全保障
　2月24日にロシアがウクライナを攻撃し始
めて、半年近く経ちました。ロシア、中国、
北朝鮮と日本を敵対視している国と接して
いるのですから、国が「防衛」に目を向ける
のは当たり前のことです。
　その一方で明らかになったのは「食の安
全保障」の問題です。日本の食糧自給率
は危険過ぎるほど低いのです。
　先進国？で、食糧自給率が37％しかない
日本。輸入に頼っていては、円安でどうに
もこうにもならない日が来るでしょう。
　これは自民党政権の責任です。消費税
増税で日本経済をボロボロに。格差を広げ
ていったことも致命的な政策でしたが、長
年の農業対策もまた日本の食の安全保障
には致命的だったのです。
　小麦はアメリカに45％、カナダに35％、オ
ーストラリアに20％。大豆はアメリカに75％
ブラジルに14％、カナダに10％。トウモロコ
シはアメリカに72％、ブラジルに14％、アル
ゼンチンに8％。牛肉はアメリカに42％、オ
ーストラリアに40％、カナダに７％。豚肉は
アメリカが28％、カナダが27％、スペインに
14％、メキシコに11％、デンマークに9％依
存しているのです。注目すべきは全てのト
ップがアメリカだと言うことです。
　詰まり、日本はアメリカに食の安全保障
まで握られているのです。
　自分の国の食糧は自分の国で賄う。その
当たり前のことが今の日本は出来ていま
せん。（勿論、エネルギーも・・・・）
　それに加えて、「水」や「種子」「教育」まで
差し出すことになったら大変です。
　「憲法改正」の発議が現実味を帯びて来
ました。要求しているのはアメリカでしょう。
日米地位協定、日米合同委員会、年次改
革要望書。是非、調べてみてください。



　夏休みに入って直ぐ、2冊の本を読み
ました。「ブラック校則」の中では子
ども達が伸びない、いじめも無くなら
ない、不登校も減らない。そう思った
からです。そして、左上の本「校則を
なくした中学校。たった一つの校長ル
ール」を読んで世田谷区立桜丘中学校
の西郷先生の実践に感動したのです。
そこには僕が求めていた「理想の公立
中学校」以上の中学校がありました。
　西郷先生の理念は一つです。それは
「桜丘中学校のすべての子ども達が、
幸せな3年間を送ることができること」
それだけです。
　桜丘中学校が凄いのは、まず服装が
自由なことです。何を着ていってもOK
なところは北米の学校と同じです。
　しかも定期テストがありません。100
点満点のテストの代わりに10点満点の
テストを10回やる仕組みです。
　おまけに、遅刻がありません。いつ
登校してもいいのです。
　校長室は生徒のたまり場で、スマホ
の充電器が自由につかえます。
　廊下には机と椅子が置いてあって、
教室で勉強しずらい子は廊下で自由に
勉強できます。チャイムもなくて、生
徒総会で決まったことは必ず実現する
仕組みがあるのです。「先生の目」を
持った先生で溢れている学校です。全
ての先生に読んで欲しい本です。

夏休みの宿題 先生の目６
　中一の息子の英語の宿題を見て、の
けぞりました！単語と英文をノートに
ひたすら30ページ写すという宿題だっ
たのです。この脳味噌を使わずに書き
写すという宿題は子ども達を「英語嫌
い」にさせることはあっても、「英語
好き」にさせることはないでしょう。
　英語が嫌いな子は更に嫌いになり、
好きな子も英語が嫌いになります。
　僕は理科でしたが、新任から10年間
は「自然の中で遊ぶ」「星を見る」と
いう宿題以外は出したことがありませ
んでした。
　理科嫌いな子を理科好きにする為に
色んなことをやりました。黒目川に野
草観察に出掛けたり、夜の屋上で天体
観測をしたり、「カエル1匹捕まえてき
たら、テストで10点プラスだ」と言っ
て、解剖して・・カエルを食べたり。
授業の前には必ずギターを弾いて、集
中させたり・・・。有機物、無機物の
実験で「お好み焼き」を作って食べた
り・・・。でも、みんなテストは出来
たのです。県でトップでしたから。
　昔も今も、書かずに声に出して覚え
るタイプの子の方が伸びるものです。
　何度も読んで暗誦して、右脳を使う
のです。右脳を使えば、写真で撮った
ように脳の中で思い出せます。僕も入
試ではその手で「参考書」や「単語帳
ます」を頭の中でめくっていました。
　同じ問題集を3回～5回やるのも悪く
ありません。最悪なのは、1回書かせて
自分で〇つけさせて、提出させて評価
するという課題です。
　高いお金を出して買わせたのですか
ら、力をつけさせるために3回～5回や
らせてやらないと勿体ないでしょう。
スピードが大事ですから、綺麗にノー
トに写して提出に意味はありません。
ボールペンで書きなぐるでいい。海馬
を刺激することが大事なんです。


